## Crisis acelera el crecimiento del empleo eventual (El Financiero 01/06/12)

Crisis acelera el crecimiento del empleo eventual (El Financiero 01/06/12)Zenyazen Flores Viernes, 1 de junio de 2012 Temporales, 33% de las plazas creadas durante el gobierno de Calderón. Se profundiza el deterioro del mercado laboral. Calidad del trabajo, clave para fortalecer la economía interna. LA CRISIS IMPULSA EL EMPLEO EVENTUAL A partir de la crisis el crecimiento del empleo eventual se "aceleró" y se profundizó en el mercado laboral mexicano, sostiene el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) en el "Análisis sobre la situación económica de México al primer trimestre de 2012". El documento señala que de octubre de 2008 (cuando inició la recesión) a marzo de 2012 el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportó la creación de un millón 29 mil plazas, de las cuales 37 por ciento son eventuales urbanas, es decir 388 mil. La tendencia de contrataciones eventuales es similar si se considera el periodo interanual que va del primer trimestre de 2011 a igual lapso de 2012, pues de los 662 mil 795 nuevos puestos generados en ese tiempo, 26 por ciento son eventuales, lo cual significa que alrededor de 169 mil trabajadores se encontraron en esa condición. En lo que va del sexenio del presidente Felipe Calderón, del millón 930 mil nuevos empleos generados, 33 por ciento son eventuales, o sea 628 mil. Según el CEFP, ese panorama es "preocupante" hasta que se compara con el incremento del empleo eventual desde octubre de 2008 respecto de anteriores gobiernos. En el sexenio del expresidente Ernesto Zedillo la contratación eventual representaba sólo 2.3 por ciento del total de empleos formales generados, y en el mandato de Vicente Fox hubo un alza importante hasta alcanzar 23 por ciento, aunque ese porcentaje es inferior comparado con los actuales niveles. Desventaja Bernardo Garza, investigador del CEFP, señaló en entrevista que si bien el empleo formal puede sustentar un aumento en el consumo y a su vez fortalecer el mercado interno, para que esto suceda no sólo importa que el número de plazas crezca, sino también la calidad de las mismas. "Por ejemplo, si el trabajo de una persona no es permanente, seguramente su nivel de consumo no tendrá una trayectoria al alza de forma sostenida, afectando así el crecimiento económico del país. Por ello es necesario hacer un análisis más amplio de la situación del empleo, que abarque también su calidad." Las consecuencias del aumento en el empleo eventual son diversas, apuntó el experto. "Por un lado, el consumo de un trabajador eventual seguramente no tendrá la misma trayectoria que el de un trabajador con empleo permanente. Esto es porque previendo que su contrato sólo dure un tiempo limitado tendrá que ahorrar más, si es que tiene esa posibilidad, a partir de disminuir su consumo durante la duración de su contrato." Una segunda consecuencia es la necesidad de trabajar durante más años para poder cotizar las semanas necesarias para jubilarse, si es que ese trabajador logra un nuevo trabajo en el sector formal.